



**Millennia2015 International
seminar 2011
Séminaire international 2011 de
Millennia2015**

**Foresight analysis of the 37
variables of Millennia2015 +
Session Women and eHealth
Analyse prospective des 37
variables de Millennia2015 +
Session Femmes et eSanté**

21 Novembre 2011 - 9h00-17h30
Salle Vendôme, Ecole des Mines - Paris

Processus de
recherche
prospective et
conférences
internationales

Liège 2008
Paris 2012
New York 2015

**Coumba Sylla, chargée de recherche pour Millennia2015 -
Millennia2015 dans le contexte mondial pour l'égalité des
genres**

Introduction

Le processus de recherche prospective Millennia2015 s'inscrit dans un contexte mondial pour l'égalité des genres et l'autonomisation des femmes. Les 37 variables de Millennia2015 travaillent dans ce sens. Elles concernent des thématiques aussi importantes les unes que les autres et qui fonctionnent en interdépendance. De ce fait, Millennia2015 travaille en collaboration avec de nombreuses organisations de la société civile et des institutions internationales dans 78 pays. Par ailleurs, Millennia2015 se mobilise pour soutenir les manifestations mondiales, régionales et locales afin que l'égalité des genres ne soit plus une exception mais une généralité.

Trois pistes de réflexions réunissent les 37 variables de Millennia2015 : les enjeux de base, les principes clés, les enjeux de société.

Soutien aux mobilisations internationales

Tout au long de l'année, Millennia2015 se mobilise et soutient les différentes actions de sensibilisation de la population déjà existantes et relayées mondialement. Millennia2015 participe à ce réseau mondial de mobilisation.

En ce mois de novembre, la communauté internationale se mobilise pour mettre fin aux violences envers les femmes. Millennia2015 soutient la campagne *Say no- Unite to end violence against women* organisé par UN Women (<http://www.saynotoviolence.org/>) ainsi que les 16 Jours d'activisme contre la violence basée sur le genre, campagne mondiale organisée du 25 novembre au 10 décembre. Dans ce cadre, Millennia2015 soutiendra la journée mondiale du ruban organisée le 22 novembre en Belgique et dans de nombreux pays.

Millennia2015 se mobilise également pour les victimes de toutes les guerres dans le cadre de la journée du coquelicot blanc le 11 novembre. Une forte mobilisation des membres de Millennia2015 existe pour l'émergence d'un plan d'action pour les

femmes en situation de guerres et de conflits que ce soit au niveau de la communauté RDC Goma ou du réseau international pour la démocratie et la paix de Belgique.

(<http://www.rifdp.org/>).

La lutte contre les violences fait partie des enjeux de base de Millennia2015 qui représente l'ensemble des droits auxquels toute femmes devraient avoir accès : santé, éducation, emploi, lutte contre la pauvreté, etc.

Dans le cadre de la lutte contre le cancer et en cohérence avec le principe de solidarité numérique, Millennia2015 apporte son appui à la créativité des jeunes en participant et en diffusant le clip du groupe Eklectik Musique Face au cancer (<http://www.eklectikmusique.com/face-au-cancer>) .

La créativité fait partie des principes clés de Millennia2015 tout comme la proactivité, le bien-être, la transmission intergénérationnelle, la créativité, la force des femmes, la solidarité et l'éthique. Ces principes sont transversaux et sont applicables à tout niveau.

Dora Sende, Présidente du collectif des femmes pour la protection de l'environnement et de l'enfant au Cameroun, membre et contributrice de Millennia2015 nous a fait part de sa mobilisation pour la journée mondiale pour la prévention des abus envers les enfants le 19 novembre afin de créer un cadre de non-violence pour la stabilité de l'enfant. Dans le cadre du respect des droits humains, Millennia2015 célébrera également la journée internationale des droits humains le 10 décembre.

L'environnement fait partie des enjeux de société, déterminant pour l'évolution sociétale tout comme la migration, les stéréotypes, les violences, la fracture numérique, les médias, les guerres et les conflits, la recherche et l'écologie.

Ce soutien se manifeste par la publication et la diffusion de messages de sensibilisation, de témoignages, des appels à la solidarité tant sur son site internet qu'au sein de la communauté globale Millennia2015. Millennia2015 favorise l'échange et le partage d'informations pour sensibiliser, réfléchir et agir.

Les manifestations internationales sont une source d'inspiration pour Millennia2015 qui s'appuie sur ceux qui existent pour se positionner en tant que processus international de recherche prospective unique et pluridisciplinaire.

Action en cohérence avec les acteurs internationaux

Les partenaires de Millennia2015

Le processus de recherche prospective travaille en partenariat avec de nombreuses organisations dont :

- EarthTalent afin de favoriser l'autonomisation des femmes par leur créativité ;
- L'institut pour l'égalité des femmes et des hommes qui promeut activement l'égalité des genres en Belgique par des actions de sensibilisations, des plaidoyers et des suivis de dossier ;
- Le Millennium Project réunissant des experts en prospective et soutenant la méthodologie de Millennia2015 ;

- L'Organisation Internationale de la Francophonie qui agit pour l'égalité des genres dans les pays francophones.
- Le Sommet mondial sur la société de l'information d'où l'idée de Millennia2015 a émergé.

Des actions en ligne avec les institutions internationales

UNESCO

L'égalité des sexes est une des deux priorités de l'UNESCO pour la période 2008-2013. A cet effet, la problématique est intégrée dans chaque planification de politiques, modalités d'exécution ou système d'évaluation des programmes de l'UNESCO. L'UNESCO a d'ailleurs octroyé son patronage à Millennia2015. La conférence Millennia2015, un plan d'action pour l'autonomisation des femmes sera à cet effet organisé au sein de l'UNESCO en 2012.

ONU Femmes

ONU femmes a développé six principaux axes stratégiques. Pour plusieurs d'entre eux, Millennia2015 travaille sur une ou plusieurs variables ayant un lien direct :

- Violence contre les femmes : V19 et V25
- Paix et sécurité : V37, V38, V41
- Leadership et participation : V41, V18, V36
- Autonomisation économique : V09, V48, V35

CEDAW

La Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes est un outil juridique international stratégique pour l'autonomisation des femmes. Avec les variables V31, V25, V12 ou V23, Millennia2015 travaille sur les discriminations, les stéréotypes, le statut des femmes et des hommes dans la société, le respect afin de déconstruire à la base les perceptions de la société quant aux responsabilités des femmes. Comme le disait Catherine Vidal, neurobiologiste à l'Institut Pasteur de Paris, "le cerveau n'a pas de sexe, l'éducation détermine le cerveau"

Organisation Internatioanle de la Francophonie

Un forum francophonie existe au sein de Millennia2015. L'information est diffusée en français et les débats se font spontanément entre les différents membres francophones du forum.

RIO+20

La conférence Rio+20 aura lieu en Juin 2012 avec l'ambition de créer un cadre institutionnel pour le développement soutenable. Les variables V05 et V13 de Millennia2015 travaillent sur ces enjeux. Millennia2015 y associe également les variables V08, V09, V21, V26 afin d'impliquer les femmes dans les processus de décision.

Des actions communes et complémentaires aux organisations de la société civile

Millennia2015 travaille souvent avec le Lobby européen des femmes, l'AWID ou Médiaterre, WEDO ou Genre en Action qui partagent et diffusent des informations, mènent des actions pour les droits des femmes ou pour leur rôle dans le développement soutenable. Ces organisations partagent un objectif commun mais en employant des méthodes différentes. Elles travaillent dans l'action pendant que Millennia2015 travaille dans la recherche sur le long terme. Ces différentes lignes de

conduite sont complémentaires et indispensables à l'autonomisation des femmes et l'égalité des genres aujourd'hui et demain. Leur interaction renforce l'efficacité de leurs actions respectives.

Un travail participatif et collaboratif au niveau local

Millennia2015 travaille entre autres en partenariat avec le réseau international des femmes pour la paix et la démocratie de Belgique, l'association belge des femmes chefs d'entreprises mais également avec l'Union des femmes chefs d'entreprises du Sénégal.

Vers de nouvelles interactions

Millennia2015 espère développer une interaction avec AWODIAG ou le club des africaines entrepreneurs d'Europe dont les représentantes sont ici aujourd'hui et où une convergence existe par rapport à l'entrepreneuriat ou aux enjeux de la migration.

L'ambition de Millennia2015 est de transposer les programmes internationaux au niveau local pour une population avec ses spécificités culturelles, ses connaissances, ses capacités, ses attentes. La création de communautés locales Millennia2015 au Bénin, au Népal ou encore en République Démocratique du Congo favorise et facilite l'appropriation de ces outils stratégiques internationaux grâce à la société de l'information et aux moyens de sensibilisation et d'action (débat, séminaires, formations, théâtre, causeries, etc) adaptés aux spécificités culturelles, aux connaissances et attentes locales. Les membres mobilisés construiront leur plan d'action pour l'autonomisation des femmes.

Conclusion

Millennia2015 réunit des enjeux prioritaires et interdépendants pour l'autonomisation des femmes au sein d'un processus international unique. Millennia2015 n'a pas la prétention de changer le monde mais de pousser dans un premier temps à la réflexion active pour une prise de conscience de la possibilité et de la nécessité de définir les enjeux du futur pour les femmes dès aujourd'hui. Ceci afin de travailler, s'adapter et ne pas être pris au dépourvu en 2025. La prise de conscience et l'intelligence collective devraient permettre la réalisation d'actions réalistes et adaptées aux différentes régions du monde.

Toute organisation œuvrant pour les droits des femmes dans tous les domaines peut se retrouver en Millennia2015. Ces organisations sont une source d'inspiration du processus de recherche prospective, leur apport renforce la légitimité de Millennia2015. Millennia2015 ne constitue pas une organisation pour l'égalité des genres supplémentaire mais représente plutôt un processus novateur et original. A long terme elle permettra le rassemblement de l'ensemble des acteurs pour l'autonomisation des femmes par la mixité et la pluralité de leurs expertises, de leurs savoirs, de leurs expériences qui définissent les futurs que nous souhaitons pour les femmes et les générations futures. Tout un chacun peut se retrouver en Millennia2015.